
LILLE

NEWS : LAVOIXDUNORD.FR

Lille : nouvelle équipe, mêmes valeurs... À Wazemmes, la Barracca Zem poursuit son aventure

Lieu emblématique de Wazemmes, la Barracca Zem change de gérants. Le collectif 9h36 reprend le théâtre avec la volonté de poursuivre son rôle culturel au cœur du quartier.



Devant la Barracca Zem, Brazil Afro Funk passe le relais au collectif 9h36. Un symbole fort : l'une des repreneuses est enceinte, comme Cécile l'était lorsqu'elle a repris le théâtre il y a 17 ans.

Après 17 ans à la tête de la Barracca Zem, Cécile et Tonino, du collectif Brazil Afro Funk, passent le relais. « Dès notre arrivée, nous avons voulu en faire un lieu ouvert à toutes les familles du quartier, un endroit où l'on puisse apprendre et partager ensemble », explique Cécile.



Dans les gradins, anciens et nouveaux gérants se retrouvent dans un théâtre intimiste, où la proximité entre artistes et public fait partie de l'ADN du lieu.

Et la Barracca Zem ne s'est jamais limitée aux spectacles. « *Nous avons développé des ateliers en journée. Nous sommes allés à la sortie des écoles et avons toqué aux portes des voisins pour savoir ce qu'ils aimeraient voir ici*, poursuit-elle. *Nous voulions recréer l'esprit des lieux culturels brésiliens, où la culture participe activement à la vie du quartier. Certains habitants nous ont confié qu'ils ne seraient jamais rentrés dans un théâtre si nous n'étions pas allés vers eux.* »

Les yeux qui brillent

Au moment de passer le flambeau, Cécile et Tonino se disent confiants. « *Nous sommes heureux de passer la main à des gens qui partagent nos valeurs et ont les yeux qui brillent pour ce projet* », confie Cécile.

Le collectif 9h36, spécialisé en théâtre d'improvisation, connaît bien les lieux pour y avoir souvent joué. « *On adorait venir jouer ici, car il y a un lien particulier avec le public et une vraie mise en avant des artistes locaux* », explique Corentin. « *Impact social, engagement écologique et solidarité : nous voulons continuer ce qui a été fait toutes ces années* », ajoute-t-il.

En automne, nous fêterons les 5 ans de notre collectif. Et cela ne pourra se faire sans le quartier. »

Le collectif souhaite poursuivre la programmation familiale, tout en développant des spectacles adultes les vendredis et samedis. Les ateliers continueront également, avec une réorganisation à venir. « *Le premier temps fort sera la prise en main des lieux le 10 janvier, suivie d'un stage d'improvisation pendant les vacances de Pâques. En automne, nous fêterons les 5 ans de notre collectif. Et cela ne pourra se faire sans le quartier* », prévient Corentin.

par Gauthier Lefebvre Clp

